



Instituto Privado “Rafael Arévalo Martínez”

Nombre:

Shirley Fabiola Cac Miranda

Profesora:

Gerardo Barrios

Curso:

Derecho Mercantil

Grado:

6to. Perito Contador

Ciclo Escolar:

2021

Actividad No. 7

Actividad #7

Analizar el tema Trabajo Doméstico, luego desarrollar el tema en dos hojas de cuaderno con sus propias palabras.

Trabajo Doméstico

El trabajo doméstico en Guatemala como en el mundo entero sigue siendo una forma de esclavitud, explotación y trata laboral, una labor deshumanizada. Se encuentra en el código de Trabajo Decreto 330, reformado por el Acuerdo 1441, en el cual tiene un régimen especial desde hace 73 años. Según la encuesta nacional de empleo e ingresos, en el año 2016 había más de 242 mil personas trabajadoras domésticas. Ya que en Guatemala se cuenta con aproximadamente unas 6 empresas de colocación de trabajadoras domésticas, las cuales son investigadas y sujetas a estandares de colocación para laboral. También el empleador puede exigir, antes que la persona comience a

laboral que presente un certificado de buena salud. Estos trabajadores domésticos son los que se dedican en forma habitual y continua a labores de aseos, asistencia y demás propias de un hogar o de otro sitio de residencia.

Historicamente el trabajo doméstico ha estado asociado a la esclavitud, al colonialismo y a otras formas de servidumbres, las personas han desempeñado tareas domésticas y a consecuencia de esto han sido marginadas y excluidas. A pesar de que tuvo muy poco reconocimiento social en la actualidad es un fenómeno mundial ya que se ha convertido en una solución alternativa para muchas familias de escasos recursos y así se pudo brindar una mayor protección a los derechos

de los trabajadores domésticos. Se puede considerar como medidas especiales ya que las leyes protegen a aquellas personas que puedan estar expuestas a riesgos adicionales debido a su corta edad, a su nacionalidad o a su condición de alojamiento.

El trabajo doméstico es una alternativa de empleo digno para muchas personas de escasos recursos ya que es una ocupación antigua e importante. Y gracias al trabajo doméstico muchas familias se sienten bien. A pesar de ser una actividad con mucha responsabilidad e incluir tareas complejas como el cuidado de niñas, niños y personas adultos mayores, es un oficio poco valorada. Ya que las mujeres a cargo de esta ocupación nunca tuvieron reconocimiento económico ni social pero cada vez más mujeres

Se han incorporado a esta ocupación
de la población rural en el campo, así como
en las ciudades, con el desarrollo de ciertas
industrias que crean empleo en el sector.
En el campo se ha visto una gran
transformación en la agricultura, con la
introducción de maquinaria y la
mejoría de las técnicas agrícolas.

La agricultura es un sector que ha sufrido
una gran transformación en los últimos años,
con la introducción de nuevas tecnologías
y la mejora de las técnicas agrícolas.
En la actualidad, la agricultura es un
sector que sigue siendo importante para la
economía mundial, pero también se ha
transformado en un sector más diverso,
que incluye la producción de frutas y hortalizas,
la cría de animales, la pesca y la silvicultura.
En las ciudades, la industria es un sector
que ha crecido mucho en los últimos años,
con la introducción de nuevas tecnologías
y la mejora de las condiciones laborales.
En la actualidad, la industria es un sector
que sigue siendo importante para la
economía mundial, pero también se ha